

QUESTIONS

690.— M. l'abbé Desjardins disait à notre peintre Plamondon en 1826 : “ Toutes nos églises (de France) avaient été pillées, du temps de Robespierre, en 1793, par des millions de fripons. Des spéculateurs avaient collectionné un nombre infini de tableaux volés. Un de ces hommes fit banqueroute ; sa collection fut vendue, par autorité de justice. Je me rendis à l'encan, les tableaux étaient en piles dans une cour à Paris ; c'était une montagne de tableaux. Cette montagne me fut adjugée en bloc pour presque rien, comparativement à sa valeur réelle. Quelques jours plus tard, le cardinal Fesch, archevêque de Lyon, grand connaisseur, m'ordonne de faire transporter, chez lui, ma collection. Il en achète quelques-uns et me remet le reste ; c'est ce que vous avez reçu en Canada.”

Par qui furent achetés tous ces tableaux ? Croyez-vous qu'ils existent encore ?

PINX

691.— Pouvez-vous me donner la date exacte de la construction de l'ancien fort Jacques-Cartier ? Est-ce avant ou après la chute de Québec que ce fort fut élevé ?

SOLD

692.— On lit au *Journal des Jésuites*, à la date du 20 mars 1649 : “ Le jour de Saint-Joachim se fit la vesture de la sœur de bologne dite de Saint-Dominique aux Ursulines.”

Quelle était cette sœur de Bologne ou plutôt de Boulogne ?

RERD.

693.— Pourquoi donne-t-on le nom de *Foulons aux anses* que fait le fleuve Saint-Laurent à Québec et à Sillery ?

X

694.— Les Hurons ont-ils résidé à l'Anse Saint-Michel ou au chantier actuel de Dobell à Sillery où l'on voit encore l'ancienne résidence des Jésuites ?

CON.